

Procès-verbal de la réunion du Conseil d'Administration Lundi 28 juin 2021- visioconférence

Bureau Exécutif

Président Guy BERENGUER
Vice-Présidente Geneviève REINHARDT

Directeur des Compétitions Francis WOLFF
Trésorier Gérard GULDMANN
Secrétaire Générale Martine SCHUPP

Membres individuels élus

Catherine BUSQUET Philippe CHAPUS Bernard LACOUR Agnès MARZOLF

CRED

Présidente Fabienne GEORGE

Clubs élus

B.C. BARTHOLDI COLMAR Georges FREY Absent - excusé

COLMAR B.C. Jacqueline PERRIER-ROLLI Représenté par F. WOLFF HAGUENAU B.C. Geneviève REINHARDT

B.C. TROIS FRONTIERES HUNINGUE Roland MISLIN Absent

TOP BRIDGE MOLSHEIM

MULHOUSE B.C.

B.C. SARREBOURG

Jean-Claude SCHUPP

Jean-Philippe BEDEZ

Jean-Claude POUILLAUDE

B.C. SARREBOURG Jean-Claude POUILLAUDE Représenté par G. REINHARDT
SAVERNE B.C. Sabine LEPERS Absente

SAVERNE B.C. Sabine LEPERS Absent
CERCLE DE BRIDGE STRASBOURG Geneviève SCHMIDT
CUBE STRASBOURG Kenneth TAKEDA

B.C. STRASBOURG MEINAU Robert STOLTZ Absent

CLUB DES CIGOGNEAUX Christine DELMAS Absente - excusée

Clubs invités

TOP BRIDGE BRUNSTATT-DIDENHEIM Wladislaw TARASEWICZ Absent

WISSEMBOURG B.C. François PITRE Représenté par A. MARZOLF

Invités

APR Evelyne MULLER

Web Master Jacques DRUZ Absent - excusé
Sylviane BECKER Absente - excusée

Le Président, Guy Berenguer, ouvre la dernière réunion de la saison en remerciant les participants de leur présence à ce C.A. en visio-conférence.

Cette réunion est principalement destinée à :

- Valider le calendrier de la saison prochaine
- Informer les participants des décisions prises lors des 2 derniers Conseils Fédéraux

1. Approbation du PV du Conseil d'Administration du 29 avril 2021

L'assemblée n'a pas de commentaire à ajouter.

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité des présents.

2. Rapport du Président

Les présentations faites lors des Conseils Fédéraux sont jointes à ce rapport.

Conseil Fédéral du 07/06/2021 : Informations du Président

- 30% des licenciés 20/21 ont repris le chemin des clubs (moins de 300 ont réouvert) où l'on note une fréquentation moyenne de 6 tables
- Quid de SEPTEMBRE ? Date avant laquelle il ne faut pas s'attendre à une reprise totale
- Bridge en ligne a beaucoup évolué depuis le début de l'année : RealBridge a pris 80% du marché, avec une redistribution de 670K€ pour les clubs, 220K€ pour les comités, 150k€ pour le fonds de solidarité
- Apprendre à jouer en ligne : 350 prospects, 191 e-licences rebasculées vers les clubs
- Situation Sanitaire

A partir du 9 Juin : 65% de la jauge maxi, consommation assis, gestes barrières en vigueur peut être jusqu'au 30 Décembre. Il n'est pas permis de demander un pass sanitaire aux joueurs à l'entrée dans les clubs (question à revoir en septembre pour les compétitions)

Chute des licences

- La chute du nombre de licenciés « JEUNES » est la plus spectaculaire. Au niveau Comité, nous n'avons aucun nouveau licencié dans cette catégorie cette saison.
- La chute des licences « SENIORS » est également importante (pas ou peu de jeu en ligne pendant la pandémie)
- Au niveau fédéral, sur 26 000 adultes qui n'ont pas repris leur licence cette saison, 24 000 ne font pas de compétition.
- L'opération des licences « BIENVENUE » sera reconduite la saison prochaine.
- Gratuité pour toutes les licences « JEUNES » (jusqu'à 26 ans) pour la saison prochaine.
- Prix de la licence inchangé pour la prochaine saison : 27 €

Une réflexion de la FFB concernant l'utilité de la licence a été développée : voir ci-joint présentation Geneslay. Une proposition d'augmenter la licence de 3€ a été validée, mais l'application de cette hausse est reportée à 2022. Ces recettes supplémentaires permettront notamment de financer les 200k€ investis par la FFB dans les différentes actions (formation, recyclage, jeu en ligne ...)

Aspects Financiers

Situation au 30/04 meilleure que la dernière estimation prévisionnelle, la perte sera légèrement inférieure à 1 million d'€ (par rapport à 1,6 million prévu), ceci grâce aux différentes aides de l'état.

- Les économies faites par la FFB sur la suppression des finales nationales serviront à financer des actions festives pour les 3/4^{ème} séries dans les comités et à encourager les 1^{ères} participations aux compétitions.
- Réouverture des clubs : gratuité des PE durant 15 jours en juin afin d'aider les clubs

Conseil Fédéral du 22/06/2021 : Informations du Président

- Introduction du Président : le moral est meilleur, la situation générale s'améliore
- La participation au 2^{ème} e-trophée a été plus faible que lors du 1^{er} e-trophée
- La réouverture des clubs est encourageante : le 6 juin on comptait 300 clubs réouverts, au 22 juin ils étaient 600.
- CA bridge virtuel en mai : 500k€/mois
- Régulation du jeu virtuel à compter du 1er septembre, à savoir : limitation du nombre de tournois des clubs, réglementer la participation abusive des joueurs « hors-comité » pour accumuler des points, dotation en PE moindre

Restructuration de la FFB

Sous la responsabilité du Comité Directeur de la FFB, une étude de restructuration interne est proposée.

Réforme du classement

Une proposition d'un double classement est à l'étude :

- Classement national : identique à celui qui est en vigueur
- Classement Compétitions : basé sur la performance (hors compétitions catégorielles) (voir ci-joint : Réforme du classement)

Rentrée des clubs

Lors du C.F. une présentation importante a été faite avec différents éléments (réunions, matériels, etc...) afin d'aider les clubs (voir ci-joint : Rentrée des clubs)

Clubs non-affiliés

La FFB a créé une commission « AFFILIATION » afin d'aider les clubs à lancer une campagne vers les clubs non-affiliés (voir présentation ci-jointe)

Dans un premier temps, G. Berenguer demande à tous de transmettre au Comité les éléments connus des différents clubs concernés.

3. Trésorerie / Finances

G. Guldmann prend la parole : pas de grand changement par rapport au dernier Conseil d'Administration, mais il faut souligner l'importance des reversements des redevances RealBridge des clubs (Cercle, CUBE et Top Bridge Molsheim). Ces montants (jusqu'à 3 000 € par mois) nous ont permis de payer une partie des charges de propriété FONCIA, à savoir deux trimestres.

G. Guldmann remercie une fois encore les clubs de continuer les reversements des tournois en ligne qui sont très importants pour les finances du Comité.

La trésorerie est bien sûr moins importante qu'il y a un an.

Nous attendons toujours le jugement du Tribunal Administratif quant à la taxe d'habitation sur deux ans (2 x 7 000 €)

Le dossier auprès des impôts a été régularisé, ils nous avaient demandé nombre de justificatifs. La demande du fonds de solidarité depuis le mois de novembre est en cours mais semble de plus en plus difficile à obtenir.

Nous étions couverts pour le chômage partiel jusqu'au 15 juin, nous avons fait une demande pour la période du 15 juin au 15 septembre. Nous n'avons plus que 2 employées (4 employés l'année dernière).

Nous avons fait une demande de subvention de 10 000 € auprès de la CUS, une réunion a eu lieu avec un des responsables de la CUS, nous attendons leur décision.

Bilan de la saison : sera fait fin juillet. Si nous n'obtenons aucune des aides précitées, le déficit pourrait être de 15 à 20 000 € + 15 000 € d'amortissement.

4. Rapports des commissions

* Compétitions

Calendrier pour la saison 2021/2022 (ci-joint)

Le calendrier proposé par F. WOLFF est validé à l'unanimité

Challenge du Comité

Avec l'accord de la FFB, les points des deux dernières saisons ont été cumulés. Nous avons donc 4 tournois en présentiel et 8 tournois en ligne. Les points ont été attribués en respectant les règles imposées par la FFB pour les tournois en ligne, à savoir : aucun PE ou PP ne peut être attribué à des joueurs non-licenciés dans le Comité, avec un maximum de 30 PP par joueur. C'est pourquoi le tableau des résultats montre un double classement : tournois en présentiel et tournois en ligne.

Points d'expert : depuis quelques années, nous avions décidé de ne pas attribuer des PE aux joueurs de 1ère série. F. Wolff propose d'augmenter, à partir de la saison prochaine, le nombre de paires dotées de points de challenge à savoir **les 2/3 des joueurs** au lieu de la moitié seront récompensés. Nous espérons ainsi rendre ce Challenge plus intéressant pour les joueurs autres que ceux de 1ère série. Les clubs sont priés d'informer leurs membres de cette nouvelle disposition et le Comité communiquera également sur le sujet.

Décision adoptée à l'unanimité

Nouvelle règle à étudier : limiter l'attribution en PE et PP aux licenciés du Comité, sauf membres de clubs alsaciens ou joueurs participant à des compétitions du Comité. Cette règle sera revue à la rentrée.

* Développement et Communication	→Rien à signaler
* Jeunes	O
* Arbitrage	O
* CRED	u
* Enseignement	n

5. Date du prochain CA

Le premier Conseil d'Administration de la saison prochaine aura lieu à la suite de l'Assemblée Générale qui aura lieu le lundi 13 septembre à la MBA, à 19 h.

6. Divers

BC Mulhouse-Riedisheim

JP. Bedez informe le CA que le club a trouvé des locaux dans une Maison des Associations disponibles fin septembre/début octobre. Les salles sont vastes et devraient permettre d'organiser des compétitions.

♣ Intervention de Kenneth Takeda

K. Takeda rapporte que lors de l'A.G. du CUBE, plusieurs personnes ne sont plaintes du mauvais état de la moquette de l'escalier et des grandes salles et estiment que cet état est indigne de la Maison du Bridge. K. Takeda pense qu'il faut intervenir rapidement afin d'améliorer cette situation.

L'état des fauteuils a aussi été critiqué, mais il faut reconnaître que les fauteuils sont régulièrement entretenus et nettoyés avec du matériel spécialisé.

Une réunion des clubs de la MBA à ce sujet aura lieu lundi 5 juillet.

G. Berenguer rappelle que ce problème de changement du revêtement du sol a été évoqué il y a plus d'un an, les évènements nous ont empêché d'avancer dans ce projet, nous reprendrons la discussion de ce sujet lors de la réunion programmée le 5 juillet avec les clubs MBA.

D'autre part, les rideaux qui faisaient l'objet de critiques, ont été choisis -tout comme la moquette- en respectant les caractéristiques thermiques, notamment la résistance au feu. Ces rideaux sont entretenus régulièrement : lavés 1 à 2 fois par an.

Il faut aussi signaler que nous aurons prochainement un contrôle de la police du bâtiment et des pompiers (détermination du nombre autorisé de personnes dans la MBA) qui fera le point de la sécurité nécessaire à l'accueil du public.

♣ Intervention de Geneviève Schmidt

G. Schmidt rapporte la difficulté à convaincre les membres de revenir jouer en présentiel, la situation actuelle reste anxiogène pour beaucoup de monde : port du masque, gestes barrières, il faut espérer que la situation s'améliorera petit à petit.

Guy Berenguer remercie les participants et clôt la réunion à 20 h 50.

Martine Schupp Secrétaire Générale du Comité d'Alsace